

18 octobre 2015
29^{ème} dimanche ordinaire
Année B



Vous ne savez pas ce que vous demandez...

Deux des disciples (mais les dix autres écoutent et s'indignent, sans doute parce qu'ils veulent la même chose) demandent à Jésus d'exaucer leur désir. Et Jésus leur pose alors une question qui s'adresse à chacun de nous, au-delà du temps et de l'espace : que voulez-vous que je fasse pour vous ?

Sans doute sourions-nous de la réponse de Jacques et Jean qui quémandent des places de choix. Mais que répondrons-nous à cette question dans le secret de nos cœurs ? Quels sont nos désirs profonds ? la richesse, la connaissance, le pouvoir, le plaisir, la célébrité, la longévité ... ? Sommes-nous assurés qu'à notre demande, Jésus ne fera pas la même remarque qu'aux disciples : *Vous ne savez pas ce que vous demandez ?*

(semainier chrétien 2015-2016)

Lecture du livre du prophète Isaïe (Is 53, 10-11)

Broyé par la souffrance, le Serviteur a plu au Seigneur. S'il remet sa vie en sacrifice de réparation, il verra une descendance, il prolongera ses jours : par lui, ce qui plaît au Seigneur réussira. Par suite de ses tourments, il verra la lumière, la connaissance le comblera. Le juste, mon serviteur, justifiera les multitudes, il se chargera de leurs fautes.

Psaume 32 : R/ Que ton amour, Seigneur, soit sur nous comme notre espoir est en toi !

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ;
il est fidèle en tout ce qu'il fait.
Il aime le bon droit et la justice ;
la terre est remplie de son amour.

Dieu veille sur ceux qui le craignent,
qui mettent leur espoir en son amour,
pour les délivrer de la mort,
les garder en vie aux jours de famine.

Nous attendons notre vie du Seigneur :
il est pour nous un appui, un bouclier.
Que ton amour, Seigneur, soit sur nous
comme notre espoir est en toi !

Lecture de la lettre aux Hébreux (He 4, 14-16)

Frères, en Jésus, le Fils de Dieu, nous avons le grand prêtre par excellence, celui qui a traversé les cieux ; tenons donc ferme l'affirmation de notre foi. En effet, nous n'avons un grand prêtre incapable de compatir à nos faiblesses, mais un grand prêtre éprouvé en toutes choses, à notre ressemblance, excepté le péché. Avançons-nous donc avec assurance vers le Trône de la grâce, pour obtenir miséricorde et recevoir, en temps voulu, la grâce de son secours.

Allélouia. Allélouia. Le Fils de l'homme est venu pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. **Allélouia.**



Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 10, 35-45)

En ce temps-là, Jacques et Jean, les fils de Zébédée, s'approchent de Jésus et lui disent : « Maître, ce que nous allons te demander, nous voudrions que tu le fasses pour nous. » Il leur dit : « Que voulez-vous que je fasse pour vous ? » Ils lui répondirent : « Donne-nous de siéger, l'un à ta droite et l'autre à ta gauche, dans ta gloire. » Jésus leur dit : « Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire, être baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé ? » Ils lui dirent : « Nous le pouvons. » Jésus leur dit : « La coupe que je vais boire, vous la boirez ; et vous serez baptisés du baptême dans lequel je vais être plongé. Quant à siéger à ma droite ou à ma gauche, ce n'est pas à moi de l'accorder ; il y a ceux pour qui cela est préparé. »

Les dix autres, qui avaient entendu, se mirent à s'indigner contre Jacques et Jean. Jésus les appela et leur dit : « Vous le savez : ceux que l'on regarde comme chefs des nations les commandent en maîtres ; les grands leur font sentir leur pouvoir. Parmi vous, il ne doit pas en être ainsi. Celui qui veut devenir grand parmi vous sera votre serviteur. Celui qui veut être parmi vous le premier sera l'esclave de tous : car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. »

Prière universelle

- Pas moins que Jésus, nous aussi nous avons déjà été tentés par le pouvoir, tentés d'utiliser les autres à notre service, pour notre seul profit. Pour que nous découvrions la joie du service dans notre famille d'abord mais aussi dans nos communautés de vie et même dans notre vie professionnelle. Seigneur nous te prions.
- Chacun de nous connaît ou a connu la souffrance physique ou morale, souffrances personnelles ou souffrances d'un proche. Pour que nous comprenions qu'il ne s'agit pas d'un châtiment de Dieu mais qu'au contraire, Dieu est venu lutter avec nous contre le mal et tout ce qui opprime l'humanité. Seigneur nous te prions.
- Beaucoup de personnes meurent de faim. Non seulement faim de pain mais aussi faim de liberté, faim de paix... Partout autour de nous des actions humanitaires fleurissent, des opérations s'organisent, des associations se créent pour leur venir en aide. Pour que notre bonne conscience ne soit pas trop vite satisfaite mais que tous ceux qui ont besoin de réconfort trouvent en nous l'écoute, l'attention, le service et l'amitié dont ils ont besoin. Seigneur nous te prions.



Tu veilles, Seigneur, sur celui qui met son espoir en toi, pour le délivrer de la mort. Nous attendons notre vie de toi !

Dieu, nous te confions tous nos frères qui traversent des épreuves sans nom. Qu'ils trouvent en toi la force et la vie sans fin. Que le témoignage qu'ils te rendent secoue la conscience de ceux qui les oppriment !

(Méditation sur le psaume 53)